

【教育目標】
感じ かかわり つくる

鳩森だより

9月号



HATOMORI ELEMENTARY SCHOOL

渋谷区立鳩森小学校

令和元年8月30日

TEL (3352) 3780 FAX (3352) 4810 ホームページ <https://www.fureai-cloud.jp/hatomori>

新たな環境を活かして

校長 鈴木 優子

5年生の那須甲子自然体験教室、6年生の日光高原学園は天候に恵まれ、すべての行程をほぼ予定通り実施できました。那須での自然体験教室は今回が初めてでした。百名山の一つである茶臼岳に登りました。森林限界を超えた高山への登山は、子供たちに大きな達成感をもたらしました。また、6年生は、最後の宿泊行事に思いをもって臨みました。鳩森小学校の恒例であるガイドを行いながら東照宮を見学し、2日目のハイキングも元気に終えました。水泳指導は、天候により数回中止されましたが、多数の参加がありました。

夏休みを終え、子供たちは新たな思いをもって登校したことでしょう。教職員も、長期休業後の子供たちの状況を十分に見取って、一人一人の意欲・力を高められるよう努めてまいります。区切りとなる10月9日の前期終業式をめざし学習に取り組みます。

校庭天然芝化の工事が完了しました。8月上旬に敷詰めが終わり、養生期間を経て、芝生の青さが増しました。毎日スプリンクラーにより散水され、校庭の気温や空気の状況もよりよくなったと感じられます。

8月24日(土)には、維持管理の講習会に多くの方がご参加くださいました。いよいよ児童、そして地域のための活用が始まります。今後、様々な課題も出てくると思いますが、「鳩森グリーンコミュニティ」を中心に、保護者・地域の皆様のご理解・ご協力を得ながら、維持・管理、そして児童・地域のための有効活用を進めてまいります。

子供たちの感想も楽しみです。是非ご来校いただき、芝生の様子をご覧ください。



9月7日(土) 土曜日授業

《天然芝校庭オープニング記念集会》 午前9:40~10:10

《道徳授業地区公開講座》 公開授業 午前10:45~11:30
懇話会 午前11:40~12:15

令和元年

11/8(金)

授業公開

10:45~12:20

渋谷タブレットの日

渋谷区立鳩森小学校スローガン

「可能性の追究~日々、前に進めるタブレット活用~」



6年生、日光高原学園に行ってきた！

- 日光東照宮では自分で入力してつくったガイドブックなどを使い建物などを見ていきました。音が響く竜の場所が、僕は好きです。
- 日光東照宮のガイドは大きな声ではっきりと言えたので良かったです。ハイキングは山道を歩くのが大変だったけどゴールについたときは、達成感を感じました。
- 一番心に残ったのは、華巖の滝です。滝になるまではゆるやかな流れなのに滝に入るとすごい速さで落ちていくし、見た瞬間に水しぶきが飛んでくるほどの迫力があり、感動しました。
- 私は日光に行き、友達がいることの大切さを学びました。日光で生活する中で、友達と協力して過ごしました。ハイキングはたくさん歩いてつかれたけれど、いい経験になりました。
- 日光東照宮に行ったとき外国人がいっぱいてびっくりしました。ハイキングをして足が痛くなりましたが足湯に行ったので足の痛みがすぐ取れました。
- ハイキングは少し疲れたけれど、ゴールした時は、すごく達成感がありました。華巖の滝は写真では見たことはあったけれど、実際に見るととても迫力がありました。
- 日光で一番楽しかったのは夜のナイトハイクです。おどかし合って、お化け屋敷みたいで楽しかったです。この夏の日光の思い出を忘れずにいたいです。
- 事前学習で調べた眠り猫を見られてよかったです。ハイキングではたくさん歩いたので疲れました。華巖の滝では、暑かったけど滝の前では涼しさを感じ、滝の大きさに感動しました。
- 私が特に頑張ったことは、ハイキングです。理由は、私はあまり体力がなく、弱音を吐いてしまうので、「弱音を吐かないで最後まで頑張ること」を目標とし、目標を達成出来たからです。
- ハイキングでは歩きにくい場所がありました。けれど、歩いた後のアイスがあるのを思い出して頑張って歩きました。ナイトハイクでは誰と回るかくじ引きで決めたのでわくわくしました。
- レクリエーションでは僕たちのものまねをみんな楽しそうに見てくれてうれしかったです。お買い物時間では、計算してお小遣いを使いました。
- 日光東照宮で三猿についてガイドをしました。緊張したけど頑張りました。また、ハイキングで歩いて疲れたけど足湯につかって元気が出ました。
- 日光東照宮ではガイドは大変だったけど、五重塔や想像の象や神厩舎や眠り猫を見ることができて嬉しかったです。神厩舎は猿がいっぱいてかわいかったです。
- 日光東照宮では発表の時はとても緊張したけど最後までしっかり出来ました。ハイキングでは羽黒トンボなどの、東京では、見られない昆虫がたくさんいました。
- ナイトハイクでは若菜先生がおどかされ、とてもおどろきました。ハイキングでは最後まで歩いてよかったです。友達や先生、カメラマンさんとUNOができて楽しかったです。
- 日光高原学園で友達と過ごす一つ一つの時間がとても楽しかったです。このクラスの友達と過ごす最後の宿泊行事でしたが、良い思い出になりました。
- 私が日光に行って一番心に残ったことは、友達とわざと鈴を鳴らし合ったり、話しながら歩いたりしたハイキングです。ゴールした時には達成感を味わうことができうれしかったです。

那須甲子自然体験教室

5年担任 藏部 雄士

7月23日（火）～25日（木）の2泊3日で那須甲子自然体験教室に行ってきました。事前に決めたスローガン「みんなで自然とふれ合い 協力しながらちょうせんし 友情を深めよう」を意識して活動することができました。

日光国立公園の中にある国立那須甲子青少年自然の家は、大自然に囲まれ、子供たちからは、空気がおいしく感じるという声も聞こえてきました。また、多くの場面で、鳩森小学校がある渋谷区との比較をしていました。比較することにより、那須甲子の良さと渋谷区の良さをそれぞれ考えることができました。

2日目には、ハイキングで茶臼岳（那須岳）に登りました。雲が多く、すっきりした天気ではありませんでしたが、厳しい道のりをみんなで互いに声を掛け合いながら登りきる



ことができました。子供たちは、「達成感があって、登ってよかった！」と嬉しそうでした。子供たちが、協力しながら挑戦する姿は、素晴らしかったです。夜に予定していたキャンプファイヤーは、残念ながら雨のためできませんでした。キャンドルファイヤーを室内で楽しみました。予定の変更などもありましたが、臨機応変に対応できるところが5年生として素晴らしいと感じました。この経験を、今後の学校生活に活かし、さらに立派な5年生になることを期待しています。

9月の生活指導 規則正しい生活をしよう

長い夏休みも終わり、学校の校庭は天然芝に貼り替わり、きれいな緑一面の校庭に生まれ変わりました。

児童も様々な場所にでかけ、普段ではなかなかできない体験をたくさんしてきたことと思います。夏休み中、いつもより遅くまで起きていることもあったかと思えます。

学校が再開するにあたって、気持ちよくスタートできるように、登校時間、下校時間の確認、チャイム着席など規則正しく生活できるよう指導してまいります。早寝早起きなど、ご家庭におかれましても生活リズムを今一度見直して、お声掛けをお願いいたします。

（生活指導担当 秋田威文）

9月の保健目標 早寝早起きをしよう

【9月の行事予定】



「SC」はスクールカウンセラー 「ALT」は英語活動・外国語活動
「まなび〜」は放課後学習クラブ

月	火	水	木	金	土	日
8/26 夏季水泳⑧	27 夏季水泳⑨	28	29 夏季休業終	30 給食始 総合避難訓	31	9/1
2 委員会活動 まなび〜	3 計測(ちはと・ 3・5・6年) プラネタリウ ム見学(4年)	4 まなび〜	5 ALT 社会科見学(3年) 計測(124年) はともりイング リッシュクラブ (3・4年)	6 SC ALT	7 開校記念日 土曜日授業 夏休み作品展始 道徳授業地区 公開講座 芝生化記念集会	8
9 ALT	10	11 研究授業5年 まなび〜	12 ALT プール納め (体育朝会) 茶道教室 (15:30~)	13 SC ALT 水泳指導終 夏休み作品展終 はともりイング リッシュクラブ (1・2年)	14	15
クラブ活動 租税教室6年 まなび〜					9/7 「合同学校説明会」 文化センター大和田 13:25~16:00	
16 敬老の日	17 歯科検診(全)	18	19 ALT 保護者会(高) (15:15~)	20 SC ALT 保護者会(低) (14:45~) はともりイング リッシュクラブ (5・6年)	21	22
23 秋分の日	24	25	26 ALT 校外清掃4年 生け花教室 (15:00~)	27 SC ALT フェンシング イベント はともりイング リッシュクラブ (1・2年)	28	29
30 ALT 委員会活動 まなび〜	縦割り給食 (1・2班)	研究授業1年 まなび〜				

9月7日 土曜日授業

フェンシングイベント

開校記念日でもある9月7日(土)は、
以下のような予定になっています。

- ★ 校庭の芝生化記念集会(2校時)
* 記念撮影など
- ★ 道徳地区公開講座(3校時)
* 3校時終了後は、ランチルームにて
「懇話会」があります。ぜひ、ご参加
ください。
- ◇ 夏休み作品展も合わせてご覧ください。
9/7(土)~13(金)
* 各教室の廊下掲示板に展示しています。

○ 9月27日(金)

- ・場所 鳩森小体育館
- ・時間 10:45集合
10:55~12:05
- ・講師 太田 雄貴(おおたゆうき)氏
《男子フルーレ 銀メダリスト》
- ・イベント内容
フェンシングの紹介
選手によるデモンストレーション
児童との模擬試合
記念撮影 など